



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Colossiens 4.7-18

Debout dans toute la volonté de Dieu

JE M'APPROCHE

L'épître aux Colossiens est brève, constituée de quatre chapitres (telle que Philippiens et 2 Timothée).

Paul adresse cette lettre à une communauté qu'il n'a ni fondée ni visitée. C'est Epaphras, originaire de Colosses, qui en est le fondateur, comme pour la communauté de Laodicée et de Hiérapolis. Il y a vraisemblablement dans cette communauté Colossienne une tendance à mettre en avant un évangile judaïsant et empreint d'ésotérisme. C'est pourquoi Paul rappelle le rôle et la place de Christ (Rédempteur et Chef de l'église), la révélation pour tous donc y compris les païens, le danger des fausses doctrines et l'exhortation à l'accomplissement, la charité et la piété. Le dernier chapitre est presqu'exclusivement dédié à des frères que Paul envoie vers eux ou qui leur font part de leurs salutations.

J'OBSERVE

- **Tychite** : bien-aimé frère, fidèle ministre, compagnon de service – envoyé auprès des Colossiens
- **Onésime** : fidèle et bien-aimé frère, Colossois – envoyé auprès des Colossiens
- **Aristarque** : compagnon de captivité – salue les Colossiens
- **Marc** : cousin de Barnabas (Paul semble donc réconcilié avec lui, Actes 15 : 37-39) – salue les Colossiens
- **Jésus** appelé Justus : ayant travaillé avec Paul, une consolation – salue les Colossiens
- **Epaphras** : Colossois, combat pour eux dans ses prières – salue les Colossiens
- **Luc** : médecin bien-aimé – salue les Colossiens
- **Démas** : salue les Colossiens (y aurait-il déjà quelques soucis avec lui ? voir 2 Tim. 4 :10)

Vous Colossiens :

- . saluez les frères de Laodicée ainsi que Nymphas et son église de maison
- . échangez vos lettres avec les Laodicéens
- . interpellez Archippe (voir Philémon 2 pour son ministère)

- **Paul** : salue les Colossiens de sa main

Dans ce flot de noms, de qualités et de fonctions, deux versets ressortent distinctement avec trois messages forts.

V. 12 Epaphras, qui est des vôtres, vous salue: esclave de Christ Jésus, **toujours luttant pour vous dans les prières**, afin que vous soyez debout, **accomplis et plein d'assurance en toute la volonté de Dieu**.

V. 17 Et dites à Archippe: **Fais attention au service que tu as reçu dans le Seigneur, afin de le bien remplir.**

J'AHDERE

Dans les versets 12 et 17 nous trouvons trois attitudes essentielles de la vie chrétienne que nous ne mettons pas assez en avant.

1) Prier pour autrui

De l'importance de porter son prochain dans la prière. Son prochain au sens large, nos proches (famille, amis, frères et sœurs d'église), nos voisins, et aussi nos ennemis, ceux qui nous font du mal... comme Christ nous l'enseigne dans son sermon sur la montagne en Matthieu 5:44 « Mais moi, je vous dis: Aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui vous haïssent, et **priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent** ».

2) Persistez dans une entière soumission à la volonté de Dieu

Deux notions fondamentales sont exprimées ici :

- Persister, ou se tenir debout, inébranlable, persévérer, bref en un mot « **s'accrocher** ».

- 3) Soumis à la volonté de Dieu, **être accompli** ou parfait selon certaines traductions (Matthieu 5:48 « Soyez donc parfaits, comme votre Père céleste est parfait » ou en traduction littérale « Vous serez alors vous-même accomplis comme votre Père céleste est accompli »). Être plein d'assurance dans la Volonté de Dieu. **Prendre garde au ministère reçu, afin de l'accomplir**

Ne pas oublier que les dons que nous avons reçus ou les ministères que nous avons acceptés nous ont été donnés par Dieu et que, comme dans la parabole des talents, nous avons un devoir à remplir, un bien à faire fructifier.

Ainsi, Paul en énumérant ses partenaires, nous rappelle aussi que nous ne sommes pas seul.

JE M'DITE

Est-ce que je lutte suffisamment dans mes prières pour ceux qui sont chers à mon cœur ? Est-ce que je prie pour ceux qui m'ont fait du mal ? Est-ce que je persévère lorsque tout semble contre moi ? Est-ce que je m'accomplis dans la volonté de Dieu ? Ais-je suffisamment conscience des cadeaux de Dieu pour moi et des devoirs qui en découlent ?